

NOMBRE DE ALUMNO:

ALBERTO EVELI MORALES PÉREZ

NOMBRE DEL DOCENTE:

JOSÉ ENEMIAS DE LEÓN MORALES

NOMBRE DEL TRABAJO:

CUADRO SINÓPTICO

MATERIA:

ANÁLISIS SOCIOECONÓMICOS

GRADO: 4°

GRUPO: B

LA REVOLUCION MEXICANA

El 20 de noviembre de 1910 iniciaron los primeros movimientos armados de la Revolución mexicana respaldados por Pascual Orozco (jefe de las tropas irregulares del estado de Chihuahua), Francisco Pancho Villa (líder los campesinos en el norte de México) y Emiliano Zapata (quien representaba a los campesinos y demás líderes populares del sur de México).

PLAN DE AYALA

El Plan de Ayala fue una proclamación política firmada por el líder de las tropas del sur, Emiliano Zapata, a quien Madero le había solicitado que licenciara sus tropas.

DECENA TRAGICA

Se denomina como Decena trágica al golpe militar que recibió el gobierno del presidente Madero entre los días 9 y 19 de febrero de 1913, organizado y liderado por los generales Manuel Mondragón, Bernardo Reyes y su grupo de militantes.

DICTADURA DE VICTORIANO HUERTA

La dictadura de Huerta redujo aún más la posibilidad de llevar a cabo y responder a las demandas básicas solicitadas por parte de los campesinos, obreros, mineros y demás trabajadores mexicanos.

DESENLACE DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Tras la renuncia de Huerta a la presidencia, Derivaron diferentes desacuerdos y acuerdos entre los líderes Carranza, Villa y Zapata por lo que se realizó la convención de Aguascalientes en noviembre de 1914.

CONSECUENCIAS DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

La Revolución mexicana dejó diferentes consecuencias tanto positivas como negativas a lo largo de su desarrollo y desenlace, no obstante, la consecuencia más importante fue el derrocamiento de la dictadura de Porfirio Díaz.

PRINCIPALES PERSONAJES DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA



PORFIRIO DIAZ José de la Cruz Porfirio Díaz Morí (1830-1915) fue un militar mexicano y presidente de México por más de treinta años continuos. Sin embargo, durante su último mandato, hubo un gran descontento por parte de los mexicanos por diversos problemas políticos, económicos y sociales que los afectaba gravemente, en especial, a la clase obrera y campesina.



FRANCISCO I. MADERO Francisco Ignacio Madero González (1873-1913) fue un político y empresario mexicano que dio inicio a la Revolución mexicana en 1910, al proclamarse en contra de Porfirio Díaz. Madero fue presidente de México en el año 1913, y su gobierno se caracterizó por ser democrático, aunque no solventó muchas de las necesidades de los campesinos y obreros.



FRANCISCO VILLA José Doroteo Arango Arámbula (1878-1923), mejor conocido por el pseudónimo Pancho Villa, fue un campesino y líder de la Revolución mexicana, de la División del Norte y gobernador provisional del estado de Chihuahua durante 1913 y 1914. Se caracterizó por su anarquía, rebeldía y realizar diferentes actividades guerrilleras.



EMILIANO ZAPATA Emiliano Zapata Salazar (1879-1919), fue un importante líder militar y campesino durante la Revolución mexicana. Zapata lideraba el Sur del país e impulsó la lucha por la igualdad, la democracia, la propiedad comunal de las tierras y la justicia social. Zapata fue asesinado el 10 de abril de 1919, tras el encargo de su muerte por parte del presidente Venustiano Carranza.

**MÉXICO
POSREVOLUCIONARIO**

**EL PERÍODO
POSREVOLUCIONARIO
(1920-1940)**

**ASCENSO DE ALVARO
OBREGÓN (1920-1924)**

Obregón inicia la reorganización de acuerdo con los intereses de los grupos triunfantes. Tiene que administrar un país arruinado, enfrentado al endeudamiento, la suspensión de créditos bancarios, la desorganización administrativa y las fuertes demandas por parte de la población.

Su obra educativa principalmente alfabetizadora fue acompañada de una importante labor editorial. Se retiró del cargo en 1924, por oposición a la política que instrumentaba el Gobierno Federal, pero ya había puesto en marcha una obra titánica, difícil de igualar por quienes lo sucedieron en la SEP.

**PLUTARCO ELÍAS CALLES
(1924-1928)**

El presidente Calles continuó la obra de Obregón y se dio a la tarea de consolidar el Estado, iniciada por su predecesor. Hizo de las organizaciones obreras el soporte básico del gobierno revolucionario. Apoyó fuertemente a la Confederación Regional de Obreros Mexicanos (CROM), cuyos afiliados superaban la cifra de un millón.

Por los años 30 se inicia un fuerte debate nacional en torno a la educación socialista, cuyos más enérgicos impulsores fueron el líder obrero Vicente Lombardo Toledano y Narciso Bassols, Secretario de Educación Pública bajo la presidencia de Abelardo L. Rodríguez.

**LÁZARO CÁRDENAS
(1934-1940)**

Su gobierno se caracterizó por el ascenso de las fuerzas revolucionarias. Se organizaron los movimientos obrero y campesino: Confederación Nacional Campesina (CNC) y Confederación y Trabajadores de México (CTM), como única organización obrera. Se constituyó la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado.

Además del interés que puso en las escuelas primarias y las regionales campesinas, creó el Consejo Nacional de Educación Superior y de la Investigación Científica, el Consejo Técnico de Educación Agrícola, el Instituto Nacional de Psicopedagogía; el Instituto Nacional de Antropología e Historia y el Instituto Nacional Indigenista.

**LA SITUACIÓN
ACTUAL**

En un indirecto y muy modesto homenaje a don Andrés Molina Enríquez, autor de Los grandes problemas nacionales, libro de 1909, hace seis años intenté resumir en tres los problemas que a mi juicio eran los más importantes del país en ese momento electoral.

RESULTADOS

El resultado fue un artículo que por muy diversas razones nunca se publicó. Al revisar el texto ahora veo que esos mismos tres problemas siguen siendo los que más afectan a nuestro país, simultáneamente, en los ámbitos político, económico y social.

Al revisar el texto ahora veo que esos mismos tres problemas siguen siendo los que más afectan a nuestro país, simultáneamente, en los ámbitos político, económico y social.

EFFECTOS

En efecto, de los últimos 18 años del siglo pasado a la primera docena del actual hemos vivido en México el surgimiento o agravamiento de un buen número de problemas económicos, políticos y sociales, que pueden parecer efecto de los cambios políticos y económicos.

La reforma política iniciada en el gobierno del presidente José López Portillo (1976-1982) pero concretada hasta el de Ernesto Zedillo (1994-2000) y las reformas económicas iniciadas en el de Miguel de la Madrid (1982-1988) y profundizadas en el de Carlos Salinas (1988-1994).

**LARGOS
PERIODOS**

Después de un largo periodo de estabilidad política y crecimiento económico iniciado en los años cincuenta, que concluye a finales de los sesenta y principios de los setenta, México vive un corto periodo de auge –gracias a ingresos imprevistos de divisas por exportaciones petroleras

Es una larga lista de problemas que incluye la pobreza, el desempleo, el comercio informal, diversas formas de delincuencia, el narcotráfico, el contrabando, la emigración de mexicanos a Estados Unidos, la fuga de capitales, la corrupción, la contaminación y destrucción del medio ambiente

MEXICO Y EL MUNDO

Desde hace más de 30 años, México emprendió un camino hacia una mayor apertura económica, enfocado en el comercio internacional y la atracción de inversión extranjera. En la actualidad, México es uno de los principales receptores de Inversión Extranjera Directa (IED).

MÉXICO

México es un país líder en exportaciones de manufactura avanzada, ofrece un ambiente macroeconómico estable, brinda certidumbre jurídica a la inversión y cuenta con capital humano calificado. Además, ofrece ventajas competitivas tangibles frente a otras alternativas de inversión de América, Asia y Europa. El país pasó de ser un exportador de petróleo y manufacturas simples en los años ochenta a ser uno de los productores de manufactura avanzada más competitivos.

MATERIA MACROECONÓMICA

En materia macroeconómica, la deuda pública en México es una de las más bajas del mundo: 58% del PIB, cifra menor que las de Brasil, Alemania, España y Estados Unidos, por nombrar algunos. México tiene gran liquidez para hacer frente a la volatilidad de los mercados financieros, ya que sus reservas internacionales representan más de 174 mil millones de dólares.

AMBITOS

Uno de los ámbitos que fortalecen al país es su capital humano. La participación de ingeniería, manufactura y construcción dentro del total de graduados en México es superior a aquella en Alemania, Brasil, España, Estados Unidos y Reino Unido. Asimismo, cada año se gradúan más de 140 mil ingenieros de universidades mexicanas.

EL BONO DEMOGRÁFICO

El bono demográfico es otra de las ventajas competitivas del país. La población económicamente activa representa más del 40% de la demografía total y se estima que en las próximas dos décadas la población en edad de trabajar será de más de 90 millones de personas.

PROYECTO DE NACIÓN Y POLÍTICA EXTERIOR

Un proyecto de nación es el conjunto de aspiraciones de un país en un futuro cercano. En otras palabras, es la forma en que una sociedad se percibe hacia adelante en los ámbitos económicos, políticos, sociales y culturales.

Este breve recorrido muestra que tuvieron que darse dos acontecimientos de alta intensidad política para que cambiara el proyecto de nación. El primero, una profunda revolución social y política a principios del siglo XX. El segundo, una grave crisis económica y financiera en la década de los ochenta y los noventa.